

RELUCE FERVOR PATRIO

Ayer se conmemoró el 215 aniversario de la Independencia de México.



HOY: ☀️ 23 °C máx / 14 °C mín. MAÑANA: ☀️ 24 °C máx / 14 °C mín.

INFORMACIÓN CON VALOR



SALTILLO

>PRIMER PLANO 15

VIVA LA CALIDAD DE VIDA DE COAHUILA'

Arenga Manolo por héroes y municipios de Coahuila.



CDMX

DA SHEINBAUM HISTÓRICO GRITO

Por primera vez, una mujer Presidenta dio el Grito.

MARTES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2025 • SALTILLO, COAHUILA. MX

VANGUARDIA | MX 49 Aniversario

VanguardiaMx (844) 256-0929

36 páginas en 6 secciones • #17756 • Ejemplar: 15.00 pesos

SE CANCELA PRESENTACIÓN DE LA MALDITA VECINDAD >VMÁS



CIERRAN 'BUCS' Y CHARGERS SEMANA 2 CON TRIUNFOS >EXTREMO



PONE EU FIN A LA ALIANZA ENTRE DELTA Y AEROMÉXICO >PRIMER PLANO 15



DECIDE QUITARSE LA VIDA MENOR DE 16 AÑOS EN SALTILLO >MI CIUDAD



GANAN SU CONSORCIO CONTRATO POR 31 MIL 843 MDP

DAN A SLIM CONSTRUCCIÓN DE TREN SALTILLO-MONTERREY

Construirán CICSA y FCC 111 kilómetros hasta Santa Catarina, Nuevo León

Iniciarán obras el 30 de septiembre y prevén concluir tramo en mayo de 2028

Empresa elegida participó en obras de Línea 12 del Metro de CDMX que colapsó

VANGUARDIA

El tramo del tren de pasajeros que irá de Saltillo a Santa Catarina, Nuevo León, será construido por el consorcio del magnate Carlos Slim. Está previsto que las obras inicien el próximo 30 de septiembre y concluyan en casi tres años.

Ayer se dio a conocer que Operadora CICSA y FCC Construcción, empresas de Slim, ganaron el contrato del tramo citado -de 111 kilómetros hasta conectarán con otros tramos hasta Nuevo Laredo, Tamaulipas- con una propuesta de 31 mil 843 millones de pesos -IVA incluido- que fue aceptada.

La autoridad federal aceptó esa propuesta por encima de la del grupo Construcciones Ferroviarias del Noroeste y Moven Construcciones, cuya cotización fue la menor, 18 mil 201 millones de pesos, pero el consorcio tuvo cero puntos en capacidad y experiencia en contratos similares.

Por su parte, Azvindi, la española Azvi e ICA, que participaron en el Tren Maya, pedían más de 40 mil millones de pesos y, el consorcio CAABSA y OHL, con experiencia en el Tren Interurbano México-Toluca, planteó una propuesta por 34 mil 697 millones de pesos.

La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) sólo declaró solventes, tanto técnica como económicamente, las ofertas de CICSA e ICA, que en agosto



NUEVA CONEXIÓN SAL-MON

El proyecto no contempla las cuatro estaciones que se planean para el tramo.

31 mil 843 mdp COSTARÁ LA OBRA

960 días DURARÁ CONSTRUCCIÓN

111 KILÓMETROS

OBRAS PERIFÉRICAS DEL TREN

- > 9 viaductos
- > 48 pasos vehiculares superiores y 7 inferiores
- > 40 puentes ferroviarios
- > 10 pasos ferroviarios superiores y 7 inferiores



obtuvo un contrato por 14 mil 676 millones de pesos para otro tramo del tren Saltillo-Nuevo Laredo, en el recorrido de San Javier a Arroyo el Sauz.

CICSA fue parte del consorcio que participó en la construcción de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México que, en 2021, sufrió un colapso, causando la muerte de 27 personas. La empresa negó responsabilidad en el hecho que, dijo, se debió a un diseño estructural deficiente y falta de mantenimiento, y no a deficiencias en su trabajo de construcción.

¿CUÁNDO EMPIEZAN LAS OBRAS? Según la planeación, el proyecto de

construcción tardará cerca de 32 meses. El acta del fallo de la licitación señala que los trabajos empezarán dentro de dos semanas, el próximo 30 de septiembre, y se prevé que concluyan en 960 días naturales, es decir, el 17 de mayo de 2028, lo que implica casi tres años de construcción.

Pese a ese estimado, CICSA deberá elaborar desde el proyecto ejecutivo con detalles más certeros de las obras.

Durante el proceso de licitación, la ARTF negó aclarar dudas sobre la convivencia entre la nueva vía de pasajeros y la de carga que ya existe y opera en el tramo en cuestión, por lo que será el contratista el que

solucione esa parte.

El monto cotizado por el consorcio de Slim no contempla la construcción de las cuatro estaciones que se instalarán para la cobertura del tramo: Derramadero, Saltillo, Ramos Arizpe y Santa Catarina.

La ARTF estima que la ruta completa, que va de Saltillo hasta Nuevo Laredo, tendrá un costo de 138 mil 60 millones de pesos, aunque éste podría elevarse al final.

La construcción del tramo de 136 kilómetros que comprende de El Sauz a Nuevo Laredo, Tamaulipas, está actualmente en licitación y el fallo será anunciado el 3 de octubre. **Con información de Alonso Flores y Reforma**

EN 1T DE 2025

Superan virus respiratorios a accidentes en decesos

ARMANDO RÍOS

Los accidentes salieron del top 5 de causas de muertes en Coahuila, pues fueron rebasadas por la influenza y neumonía.

Según datos del Inegi, durante el primer trimestre de 2025 se registraron 3 mil 581 defunciones en Coahuila.

Aunque en los últimos años los accidentes viales repitieron entre las principales causas de muerte en la entidad, en el periodo referido no se colocaron ni siquiera entre las primeras cinco causas en la entidad.

Al cierre de 2023, cuando los accidentes se empezaban a posicionar con frecuencia en la lista, se registraron 974 muertes en el estado por ese motivo.

En esa estadística se contemplan causas por accidentes de tránsito, neumonía e influenza laborales, o incluso algún tipo de siniestro natural que pudiera registrarse a lo largo de la entidad.

Las enfermedades del corazón repitieron como la primera causa de muerte en Coahuila, con mil 525 decesos durante los primeros tres meses de 2025.

En segundo lugar está la diabetes, con 861 decesos; y en tercer lugar están los tumores malignos, con 554 muertes.

En cuarto lugar están la influenza y neumonía, agrupadas con 387 casos; y en quinto las enfermedades cerebrovasculares, con un total de 254 defunciones reportadas.

387 MUERTES

VINCULAN SUS ACTIVIDADES A DELITOS EN EU

Tiene EU en la mira a 'Comandante H' por huachicol y lavado

EL UNIVERSAL

Hernán Bermúdez Requena, presunto líder de la organización criminal La Barredora, con vínculos con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y detenido en Paraguay con fines de extradición, se encuentra en la mira de la justicia estadounidense por huachicol y "lavado" de dinero.

Una fuente del Departamento de

Justicia estadounidense señaló a El Universal que "agencias federales de Estados Unidos, incluido el Departamento de Justicia (DOJ, por sus siglas en inglés) y la de Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI), mantienen un interés activo en Bermúdez Requena debido a que sus operaciones han estado vinculadas a delitos bajo jurisdicción estadounidense".

Entre esos delitos, la fuente

menciona "el contrabando de combustible desde puertos de Texas hacia México mediante documentación aduanal falsificada, posibles esquemas de lavado de dinero relacionados con el CJNG y actividades de tráfico de personas en rutas transnacionales".

El vínculo con el Cártel Jalisco Nueva Generación agrava la situación, dado que es uno de los cárteles que la administración del presi-

dente Donald Trump designó como organización terrorista extranjera en febrero pasado.

Estos antecedentes colocan a Bermúdez, también conocido como "Comandante H" o "El Abuelo", en "el radar de las agencias de inteligencia y aplicación de la ley de Estados Unidos, que han seguido casos similares como parte de investigaciones de crimen organizado transfronterizo".

123 DE 258 DÍAS DE 2025 CON CALIDAD MALA A EXTREMADAMENTE MALA

¿CÓMO ESTUVO AYER LA CALIDAD DEL AIRE EN SALTILLO?

EXTREMADAMENTE MALA



SIGUE VANGUARDIAMX

1. Hace historia saltillense: en top 10 entre mexicanos del mundial de Ironman.

>EXTREMO

2. Festeja Terror Fest Saltillo 10 años con el protagonista de La Masacre de Texas.

>VMÁS

3. Ataca EU a venezolanos 'narcoterroristas' y mata a 3 en aguas internacionales.

>VISIÓN MUNDIAL 14

4. Envia Claudia al Senado reformas a leyes de Amparo y Protección Industrial.

>RUMBO NACIONAL 4

